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Ata da 53ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Vereadores de Faxinal do Soturno do período 1 

Legislativo 2021 a 2024. Aos seis dias do mês de junho do ano dois mil e vinte e três, a Câmara 2 

Municipal de Vereadores reuniu-se para uma sessão ordinária com início às 19 horas, nas 3 

dependências da Câmara de Vereadores, sob a Presidência da Vereadora Lisandra Locateli Pereira e 4 

demais Vereadores Calebe de Andrade Xavier (Progressistas), Geani Antônio Zanon (Sem Partido), 5 

Gilberto Baratto (PDT), Luiz Carlos Prevedello (Progressistas), Nestor Sarzi Sartori (PDT), Paulo 6 

Fernando Chelotti (Progressistas), Ubirajá Falcão da Rocha (PT) e Zair Roque Ceretta (MDB). 7 

Deu-se por aberta a Sessão onde a Senhora Presidente, cumprimentou os colegas Vereadores, a 8 

Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o 9 

Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, o Presidente do Instituto Renascer Senhor 10 

Mateus Meneghetti, a Presidente da APAE Senhora Fátima Souza, ao Senhor Lucas Prevedello de 11 

Azambuja, ao representante do Chelsea de Faxinal do Soturno Senhor Diego Cassol, a comunidade 12 

em geral e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Comunicou que 13 

conforme acordado com os demais colegas Vereadores todas as Sessões Extraordinárias passarão a 14 

ser transmitidas pela rede social do Facebook. Após, passou-se à discussão e votação da ata da 52ª 15 

Sessão Ordinária que foi aprovada por unanimidade. A seguir passou-se a discussão e votação da 16 

ata da 2ª Sessão extraordinária que foi aprovada por unanimidade. Logo após, passou-se a leitura 17 

das correspondências recebidas e expedidas. Em seguida passou-se ao Período das Comunicações. 18 

O Vereador Luiz Carlos Prevedello cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas 19 

Vereadores, a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir 20 

Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, o Presidente da ONG Renascer 21 

Senhor Mateus Meneghetti, a Presidente da APAE Senhora Fátima Souza, o Senhor Lucas 22 

Prevedello de Azambuja e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. 23 

Falou sobre os Projetos de Leis que estão na ordem do dia, destacando que todos os Projetos de Lei 24 

que o Poder Executivo encaminha para a Câmara de Vereadores são importantes, tanto para o 25 

prosseguimento dos trabalhos, quanto para a População, citando o projeto de lei nº 29/2022 que 26 

solicita a prorrogação de contrato de uma odontóloga pelo período de seis meses, destacando existir 27 

grande demanda no Município, pois será retomado o Programa Saúde nas Escolas, manifestando-se 28 

favorável ao mesmo. Comentou sobre o Projeto de Lei nº 030/2023 que solicita autorização para 29 

contratação temporária de três auxiliares de educação infantil por seis meses até a realização do 30 

concurso público que está previsto para ocorrer no final do ano entre setembro e outubro, 31 

manifestando-se favoravelmente ao Projeto de Lei. Citou o Projeto de Lei nº 031/2023 que solicita a 32 

abertura de crédito adicional especial tendo em vista que na lei orçamentária anual não existia essa 33 

previsão de despesa, tendo como finalidade apoiar o esporte em nosso Município, manifestando-se 34 

favorável. Pronunciou sobre o Projeto de Lei nº 032/2023 que cria o incentivo ao Esporte no 35 

Município de Faxinal do Soturno, destacando que a iniciativa irá beneficiar o esporte em nosso 36 

Município, não somente o futebol, mas também as pessoas que participam do projeto que diz 37 

respeito ao Jiu-jitsu, destacando a Jovem Mariely que hoje representa o Município de Faxinal do 38 

Soturno na Seleção Brasileira. Falou sobre a Sessão Extraordinária, onde foi acordado que todas as 39 

sessões extraordinárias serão transmitidas pela rede social do Facebook. Comentou sobre os cargos 40 

que foram reprovados na última sessão extraordinária e que são de extrema necessidade para o 41 

Município, porém estamos em um processo democrático e faz parte da Democracia projetos serem 42 

aprovados ou reprovados. Manifestou-se favorável aos requerimentos de moções de aplauso, tendo 43 
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em vista todo o trabalho que as pessoas tiveram para conseguir definitivamente o selo de geoparque 44 

Quarta Colônia. Destacou que muito se critica o Condesus, e já escutou muito os Vereadores 45 

falarem que o Condesus não servia para nada, mas hoje nós temos um exemplo de todo o trabalho 46 

que o Condesus vem fazendo na Quarta Colônia com os Municípios e esse é um trabalho importante 47 

que foi desenvolvido junto ao CAPPA e a Universidade Federal de Santa Maria e agora podemos 48 

conseguir esse selo, tendo visibilidade mundial, não tendo dúvidas que irá contribuir para com o 49 

desenvolvimento dos Município da Quarta Colônia. Comunicou a liberação do recurso para o 50 

Ginásio da Comunidade Santo Antônio, sendo assim o órgão público já pode dar ordem para o 51 

início da obra e a Comunidade poderá contar com o Ginásio para prática esportiva para as crianças e 52 

adolescentes. Parabenizou o Clube Imperial pela realização do evento ocorrido no final de semana e 53 

a Comunidade Linha Guarda Mor pela realização de sua festa. Pronunciou sobre a festa da 54 

Comunidade Saxônia que acontecerá no próximo final de semana. Destacou que neste final de 55 

semana o Chelsea participará da série bronze em Faxinal do Soturno. O Vereador Nestor Sarzi 56 

Sartori cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, a Secretária Executiva 57 

Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência 58 

Tiago Giacomini Prevedello e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede social 59 

Facebook. Manifestou-se favorável aos projetos de leis que estão na ordem do dia. Falou sobre as 60 

indicações de sua autoria a qual solicita que seja feito um calçamento da ERS 348 até o final do 61 

Cemitério na Comunidade Sítio dos Mellos. Comentou sobre a necessidade de melhorias para a 62 

pracinha da Comunidade do Sítio dos Mellos, pois as crianças não têm onde brincar, sendo o único 63 

lugar que não tem opção para as crianças brincarem. Solicitou que o Poder Executivo faça os 64 

reparos na estrada de acesso à residência da Senhora Marta, pois as pessoas idosas trafegam pela 65 

estrada para ir à Missa. Pronunciou sobre a destinação de sua emenda impositiva no ano passado, 66 

agradecendo e parabenizando ao Secretário de Assistência Social, Senhor Eduardo Garlet, que 67 

atendeu a sua solicitação para que pudesse ajudar a uma família do Sítio, recordando-se que quando 68 

a Caravana do Papai Noel passou pela localidade uma criança pediu ao Papai Noel uma casinha 69 

para morar, sendo assim o Secretário de Assistência Social atendeu à solicitação da criança. 70 

Parabenizou ao Senhor Mateus Meneghetti pelo trabalho que está sendo desempenhado. Solicitou 71 

aos Vereadores que irão participar da Marcha do Poder Legislativo da Quarta Colônia e Região que 72 

defendam a demanda da continuidade da ERS 348. O Vereador Paulo Fernando Chelotti 73 

cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, a Secretária Executiva 74 

Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência 75 

Tiago Giacomini Prevedello e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede social 76 

Facebook. Falou sobre o projeto de lei nº 032/2023 que cria o programa de incentivo ao esporte, 77 

sendo extremamente salutar, sendo muito positivo que o projeto de lei foi encaminhado para a 78 

Câmara de Vereadores a fim que os Vereadores se posicionem a algo tão importante que acontecerá 79 

no Município, esperando que o Projeto de Lei seja aprovado para que entidades associativas de 80 

futebol que representam Faxinal do Soturno, beneficiando aos atletas. Comentou sobre o Projeto de 81 

Lei que visa abrir crédito adicional especificamente para o Chelsea que está levando o nome de 82 

Faxinal do Soturno para os outros Município em disputas de futebol, sendo extremamente favorável 83 

ao Projeto de Lei. Pronunciou sobre a explicação dada pela Senhora Presidente Vereadora Lisandra 84 

Locateli Pereira em relação a Sessão Extraordinária passada, acreditando que a Sessão 85 

Extraordinária nunca foi transmitida, mas não tem nada no Regimento Interno que diga que as 86 

mesmas não podem ser transmitidas, apenas não foram transmitidas por questão de que tivemos 87 
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apenas duas sessões extraordinárias nesta Legislatura, na Legislatura passada não foi transmitida 88 

porque não havia transmissão da Sessão pelo Facebook, no dia 12 de dezembro de 2022 tinha 89 

apenas um projeto de lei que tratava sobre o financiamento da patrola, nesta última Sessão 90 

Extraordinária era tratado sobre vários projetos de leis, não foi transmitida mas fica o seu protesto 91 

por não ter sido transmitido em virtude que muitas pessoas na cidade assistem aos trabalhos do 92 

Poder Legislativo e gostariam de acompanhar o que foi votado na referida Sessão. Pronunciou sobre 93 

os Projetos de Lei que foram reprovados na Sessão Extraordinária, especialmente o projeto de lei nº 94 

020/2023, onde além de aumentar o padrão de vencimento de algumas categorias, não sendo 95 

novidade desta administração, em 2016 foi encaminhado para a Câmara de Vereadores um projeto 96 

de lei para aumentar o padrão de vencimento do auxiliar de enfermagem, não sendo Vereador na 97 

época, mas pesquisando constatou que o mesmo foi aprovado por unanimidade, e na época existia 98 

oposição na Câmara de Vereadores, também em 2016, no Governo do Ex-Prefeito Volnei Colvero 99 

Savegnago o enfermeiro também recebeu o aumento e foi aprovado por unanimidade e também 100 

existia oposição, destacando que respeita os votos da oposição aos Projetos de Lei, mas como 101 

Vereador e Faxinalense deve primeiramente pensar no Município e nas coisas que estão aí para 102 

ajudar e não pensar na politicagem, em não aprovar por não gostar do Prefeito ou da Administração, 103 

mas Projeto de Lei nº 020/2023 era totalmente voltado para o Município independente de quem 104 

esteja na Administração. Concordou plenamente com o Vereador Ubirajá Falcão da Rocha na 105 

questão da necessidade de ser feita uma reforma administrativa, destacando que vê no Projeto de 106 

Lei nº 020/2023 uma minirreforma administrativa, no projeto existia 30 cargos de Operário 107 

Especializado, nós já temos 15, e hoje nós temos 30 operários e o Projeto de Lei previa 30 108 

Operários Especializados, só que os Operários de hoje é Padrão 1, e o próximo concurso seria 109 

Padrão 3, sairia de 1 para 3, já seria uma diferença, e não haveria mais o Padrão 1 na Prefeitura. 110 

Falou sobre o Projeto de Lei que criava o cargo de calceteiro, e fazendo uma pesquisa verificou que 111 

foi aprovado 8 indicações solicitando calçamento, aí o projeto é encaminhado para colocar no 112 

quadro de servidores dois calceteiros e o projeto é reprovado, tendo que respeitar a decisão dos 113 

colegas Vereadores da Oposição, mas não concorda, indagando que na Lei Orgânica no Município, 114 

em seu artigo 42, diz que os projetos que foram reprovados podem retornar à Câmara de Vereadores 115 

neste ano se a maioria simples concordar que os mesmos retornem para a Casa Legislativa, pedindo 116 

que os colegas Vereadores da Oposição repensem a situação exposta para que o Município não seja 117 

prejudicado com esta votação. A Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira afirmou 118 

que já tomou ciência sobre as transmissões das Sessões Extraordinárias, tanto é que ficou o áudio da 119 

outra Sessão no site da Câmara de Vereadores. O Vereador Zair Roque Ceretta cumprimentou a 120 

Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti 121 

Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini 122 

Prevedello e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Falou sobre os 123 

projetos de leis que estão na Ordem do Dia, sendo iniciativas que farão bem ao Município e a 124 

população, manifestando-se favorável a todos os Projetos de Leis, indicações e requerimento de 125 

moções. Solicitou ao Líder do Governo, Vereador Calebe de Andrade Xavier para que seja tomado 126 

alguma providência a respeito da barragem do Mosquito, pois se nada for feito iremos perder aquela 127 

barragem, se ficarmos sem a barragem a ponte do Guarda Mor também não está em boas condições, 128 

sendo de extrema necessidade que seja consertado o buraco existente na entrada da ponte, 129 

destacando que a responsabilidade da obra é da empreiteira, mas não custa entrar em contato com a 130 

empreiteira para solucionar o problema. Pronunciou sobre a sua indicação que solicita que o Poder 131 
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Executivo encaminhe ao DAER a solicitação da limpeza das galerias da ERS 348 de Faxinal do 132 

Soturno a Santos Anjos, que possui 3 galerias e as três se encontram com as frentes obstruídas. 133 

Agradeceu as pessoas da Comunidade Guarda Mor pela belíssima festa realizada e dizer que só 134 

quem trabalha em uma festa sabe a dedicação necessária para a realização do evento. Parabenizou 135 

ao Presidente do Esporte Clube Imperial Senhor Flávio Irineu Chelotti pela realização do belíssimo 136 

jantar dançante. Comentou sobre a festa que acontecerá na Linha Saxônia no próximo final de 137 

semana. Comentou sobre a Sessão Extraordinária passada, onde existia projetos de leis que não 138 

deveriam ser reprovados, mas respeita a democracia, sendo necessário pensar em primeiro lugar no 139 

Município de Faxinal do Soturno, destacando que concorda com o pensamento do Vereador Ubirajá 140 

Falcão da Rocha sobre a reforma administrativa, mas é necessário começar. Pronunciou sobre a sua 141 

preocupação com o fundo de aposentadoria dos funcionários públicos Municipais, na gestão do Ex-142 

Prefeito Admir Carlos Ruviaro, onde o Assessor Jurídico era o Senhor Lino Dalmolin, recordando-143 

se que houve reunião onde era possível migrar para o INSS, poucos migraram e a Prefeitura era 144 

nova, não se admirando se futuramente os servidores aposentados terão que voltar a contribuir com 145 

o fundo, será péssimo, mas terá que acontecer para receber o salário ao final do mês, sendo 146 

necessário pensar em alguma solução, porque caso contrário será aumentado a contribuição patronal 147 

e do funcionário porque o fundo não terá como arcar com essas aposentadorias. O Vereador Ubirajá 148 

Falcão da Rocha cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, a Secretária 149 

Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da 150 

Presidência Tiago Giacomini Prevedello e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede 151 

social Facebook. Agradeceu a ação da Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira em contratar 152 

uma assessoria externa especializada para a Câmara de Vereadores, destacando que os Vereadores 153 

quando se deparam com projetos um pouco mais complexos não tem a quem recorrer, a não ser 154 

pedir um favor a algum amigo advogado ou contratar algum advogado para dar um parecer sobre o 155 

Projeto, hoje a Câmara de Vereadores está contratando a Assessoria Especializada que é para todos 156 

os Vereadores. Falou sobre o Projeto de Lei nº 32/2023 achando muito bom que o Poder Executivo 157 

tenha se sensibilizado para com a importância de projetos esportivos e sociais no Município, sendo 158 

necessário fazer essas parcerias, porque o Município não tem condições para levar adiante tudo que 159 

é tipo de projeto, seja social ou esportivo, a saída é fazer parceria com entidades sérias que possam 160 

dar o complemento em serviços para a Comunidade, não tendo como não aplaudir esse Projeto do 161 

Poder Executivo que vem beneficiar essas entidades, porém alerta as entidades que estão a partir de 162 

hoje beneficiadas através de um projeto de lei que será aprovado pela Câmara de Vereadores que 163 

não aconteça com esta Lei o que tem acontecido com a Lei que incentiva as entidades culturais do 164 

Município, mas que apenas algumas entidades possuem acesso a esse dinheiro, destacando que na 165 

próxima Sessão já estará pedindo informações a respeito de quem são essas entidades que foram 166 

beneficiadas de 2019 até os dias atuais, porque existem entidades como da terceira idade que não 167 

conseguem se beneficiar dessa lei. Pronunciou sobre os Projetos de Leis que foram reprovados na 168 

última Sessão Extraordinária, recordando que é Vereador em quatro mandatos e até hoje nunca 169 

votou contra algum projeto sem ter a responsabilidade do voto, e votou em quase todos os Projetos 170 

de Lei da Sessão Extraordinária de forma negativa para que o Poder Executivo de uma vez por 171 

todas, quando queira fazer um início de reforma pare de fazer pelo telhado, a reforma se começa 172 

pela base, e a na nossa base nós temos operários que continuam a não ganhar um salário mínimo, 173 

como ninguém pode ganhar menos que um salário mínimo a Prefeitura dá um complemento, o 174 

funcionário recebe mil reais, mas no final do mês receberá um mil e quatrocentos reais, só que com 175 
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o tempo o funcionário vai ganhando vantagens e triênios, porém isso não soma em seu salário, ele 176 

nunca vai ganhar triênio, o triênio será abatido no percentual que o Poder Executivo dá, quando o 177 

funcionário se aposentar, ele irá receber um salário mínimo, sem nenhuma vantagem, enquanto o 178 

servidor que está em uma categoria um pouco acima leva todas as vantagens da carreira, destacando 179 

que servidor público possui estabilidade, mas não possui FGTS e uma série de coisas que poderiam 180 

o auxiliar na velhice. Citou que rejeitou contratação que vão para a classe 12, sendo pessoas que 181 

vão ao topo da carreira, agora falta o Senhor Prefeito chamar os Vereadores e discutir para que os 182 

Vereadores assinem a solicitação de retorno dos projetos de lei. Destacou que irá buscar 183 

viabilidades com a Assessoria especializada contratada e ver as viabilidades para corrigir as 184 

situações. Falou sobre o problema com relação ao loteamento dos Pigatto, hoje a multa que a 185 

Administração deve para a Família Pigatto ultrapassa de um milhão e duzentos mil reais, sendo uma 186 

multa que corre a setenta mil reais por mês, acreditando que dá para começar a pensar mais de perto 187 

nesta situação. Comentou que o Deputado Pimenta conseguiu e já registrou uma emenda no valor 188 

de um milhão de reais para o calçamento da estrada de acesso a Ermida São Pio. O Vereador Calebe 189 

de Andrade Xavier cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, a Secretária 190 

Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da 191 

Presidência Tiago Giacomini Prevedello e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede 192 

social Facebook. Falou sobre sua visita ao Projeto Horto Quintal da Vida, parabenizando a toda a 193 

equipe pela união e esforço direcionado à realização do Projeto. Comentou sobre os Projetos de Lei 194 

que foram encaminhados para a Câmara de Vereadores, sendo de grande importância para o 195 

Município. Parabenizou o Vereador Paulo Fernando Chelotti sobre os Projetos de Leis que foram 196 

reprovados na Sessão Extraordinária. Recordou sua conversa com o Vereador Ubirajá Falcão da 197 

Rocha sobre os Operários, onde ele dizia que iria buscar no IGAM um estudo, ele retraiu e viu que 198 

não é fácil solucionar o problema, destacando que o Poder Executivo e a situação entendem que é 199 

necessário iniciar por baixo, mas tem a questão burocrática também, aguardando a reunião a ser 200 

agendada para o retorno dos Projetos de Lei. O Vereador Gilberto Baratto destacou que não votou 201 

os projetos de lei enganado para que eles retornem para serem votados de maneira favorável, se eles 202 

retornarem novamente irá votar de maneira contrária. O Vereador Calebe de Andrade Xavier falou 203 

que será agendada uma reunião com o Poder Executivo para achar um meio termo e pedir o retorno 204 

dos projetos de lei. Comentou sobre a solicitação do Vereador Geani Antonio Zanon sobre 205 

calçamentos, destacando que também possui solicitação de calçamento e não é porque se trata do 206 

Vereador Geani que não foram atendidos, ressaltando que também possui pedidos não atendidos em 207 

decorrência de falta de funcionário. Destacou que a Secretaria de Obras já está desenvolvendo os 208 

seus trabalhos na barragem dos Mellos, já tendo programada a ida para a barragem do Mosquito. 209 

Destacou a importância do Projeto de Lei nº 32/2023 ressaltando a importância do esporte no 210 

Município, pois o mesmo está educando as crianças, parabenizando o Poder Executivo pelo 211 

encaminhamento do Projeto de Lei. O Vereador Gilberto Baratto cumprimentou a Senhora 212 

Presidente, os demais colegas Vereadores, a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, o 213 

Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, o Ex-214 

Vereador Luiz Carlos Rubert, o Senhor Mateus Meneghetti, o Senhor Diego Cassol, a Senhora 215 

Fátima Souza e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Falou sobre 216 

os animais domésticos que em nosso Município, especialmente da raça pitbull, que se não tiver os 217 

cuidados necessários se tornam uma ameaça para as pessoas, relatando que a poucos dias a 218 

Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin foi atacada por um animal desta raça, hoje os 219 
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familiares solicitam aos Vereadores se os mesmos podem fazer algo na questão legal, destacando 220 

que a culpa não é dos animais, mas sim das pessoas que não os educam e não os tratam 221 

adequadamente. Sugeriu ao Líder do Governo que sejam utilizadas algumas lâmpadas que estão 222 

sendo substituídas na Avenida Vicente Pigatto para serem colocadas no final da Rua Duque de 223 

Caxias, próximo ao lixo depositado, onde se vê ser um local muito escuro. Lembrou ao Líder do 224 

Governo sobre a lombada eletrônica que hoje nós temos na cidade, onde existem queixas de 225 

moradores e motoristas que 30 km/h seria uma velocidade muito baixa, o Líder do Governo ficou 226 

de ver sobre a possibilidade de discutir sobre o assunto, até porque o colega Vereador Geani 227 

Antonio Zanon sugeriu que fosse tirada a lombada eletrônica do local atual e fosse levada para a 228 

Comunidade de Santos Anjos. O Vereador Zair Roque Ceretta destacou que a lombada eletrônica é 229 

do Município e a via em Santos Anjos é do Estado. O Vereador Gilberto Baratto destacou que 230 

quando a gente quer fazer alguma coisa, a gente dá um jeito, quando a gente não quer, se acha uma 231 

desculpa. Comentou sobre a reportagem vista ao meio-dia, em que a Polícia Civil estava doando 232 

telefones celulares para crianças carentes no Município de Sapiranga, com a pandemia algumas 233 

crianças não podiam frequentar as escolas, e foi feito doação pela Polícia de inúmeros telefones 234 

celulares que foram apreendidos e alguns aparelhos puderam ser reutilizados, sendo tão fácil de 235 

fazer a alegria de algumas crianças carentes. Pronunciou sobre o grupo de Jiu-Jitsu liderado pelo 236 

Senhor Mateus Meneghetti, ficando feliz em ver este projeto ser realizado, destacando que a melhor 237 

forma de educar uma criança é através do esporte, além de socializar as pessoas e o aproveitamento 238 

na Escola é muito melhor. Destacou a necessidade de o Município investir no esporte e os 239 

benefícios que esta atitude poderia trazer para as pessoas. Falou sobre a questão do loteamento dos 240 

Pigatto, sendo um desrespeito pelos trinta anos que eles estão aguardando, destacando que o 241 

Prefeito Clóvis fez um acordo se comprometendo a cumprir o acordo, caso não fosse concretizado o 242 

Município iria pagar multa. Comentou sobre os projetos de leis que foram reprovados na Sessão 243 

Extraordinária, destacando que foi pronunciado que teríamos trinta Operários Especializados e no 244 

momento pensou que o atual Prefeito já Administrou o Município por quatorze anos, está indo para 245 

o final do mandato, será que esse projeto deve ser feito agora ou a dez anos atrás já não teríamos a 246 

necessidade? O Vereador Geani Antonio Zanon cumprimentou a Senhora Presidente, os demais 247 

colegas Vereadores, a Secretária Executiva Roseneli Meneghetti Dalmolin, o Assessor Jurídico 248 

Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, o Senhor Lucas Prevedello, 249 

o Senhor Diego Cassol, o Senhor Valdecir e esposa, o Senhor Mateus Meneghetti, a Presidente da 250 

APAE Fátima Souza e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Falou 251 

sobre as horas máquinas para os Agricultores, destacando que esteve na festa na Comunidade 252 

Guarda Mor, tendo algumas queixas que a máquina está no vizinho e a pessoa não tem a 253 

oportunidade de usufruir da máquina mesmo pagando pela hora-máquina, existindo queixas de que 254 

não são todos atendidos de maneira igualitária. Comentou sobre a instalação de novas luminárias de 255 

LED na Avenida Vicente Pigatto, parabenizando a Administração e a empresa que executou o 256 

trabalho, esperando que algumas lâmpadas retiradas possam ser colocadas na Linha Nova Palma, 257 

pois faz anos que vem sendo solicitado na Câmara de Vereadores. Citou sobre o final de semana, 258 

onde saiu cedo e realizou a doação de três cestas básicas para famílias que procuraram o Poder 259 

Executivo e não foram atendidas. Comentou que esteve no Município de Sobradinho representando 260 

o Município de Faxinal do Soturno e o Esporte Clube Cruzeiro com recursos próprio, retornando 261 

tarde da noite, no domingo almoçou na Linha Guarda-Mor, na qual conversando com um 262 

conhecido, ele falou sobre a necessidade de pessoas novas entrarem na política, gerando mudanças 263 
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de nomes, e ao se referir ao seu nome disse ser uma pessoa honesta. Citou sua participação no 264 

torneio do Bar do Venturini, na qual conseguiu trazer trinta duplas para participar do evento, 265 

mostrando que pessoa pública deve participar, ser atuante independente de interesse. Manifestou-se 266 

favorável a matéria que está na Ordem do Dia, principalmente o projeto que diz respeito ao esporte, 267 

pois esporte é saúde, é cultura, engloba muita coisa. Pronunciou sobre a questão de calçamentos, 268 

destacando que a Câmara recebe diversos projetos de lei solicitando contratos, por que não contratar 269 

calceteiro e pagar o que eles merecem? valorizar um pouco mais aos calceteiros, que com certeza 270 

eles irão fazer um excelente trabalho. Pronunciou sobre a Sessão Ordinária passada, onde teve Ex-271 

Presidentes chamados de velhos, outros chamados de moleque, mas se depender de seu voto para 272 

escolher algum Presidente, preguiçoso, puxa-saco e sem vontade não vai receber o seu voto. A 273 

Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira falou sobre temas que o Regimento Interno 274 

da Câmara de Vereadores não rege e não trata sobre o assunto, o Presidente tem a autoridade para 275 

junto com os demais Vereadores estarem discutindo sobre, esclarecendo que a Sessão 276 

Extraordinária não foi transmitida porque a Câmara de Vereadores não transmitia, o Regimento 277 

Interno não aborda essa questão, mas conversando com os demais colegas Vereadores chegou a um 278 

consenso de que todas as sessões serão transmitidas para que não passe a informação de que a 279 

Presidente foi orientada a não transmitir. Comentou sobre a questão do voto da Presidência, onde de 280 

acordo com o Regimento Interno, no seu artigo 30, parágrafo 1º, §1 e alínea I, trata que o Presidente 281 

só vota em caso de empate, sendo por esse motivo que votou em alguns projetos e em outros não 282 

votou e que hoje os Projetos que estão na Câmara de Vereadores não será necessário votar. 283 

Pronunciou sobre os Projetos de Leis que foram reprovados na Sessão Extraordinária, destacando 284 

que será buscado um diálogo maior, pontuando que os projetos que vem trazendo criação de novos 285 

cargos, elevação de teto salarial para pessoas que nem entraram no quadro, está se pensando em 286 

quem nem entrou no quadro de funcionários e quem está trabalhando, desempenhando e servindo 287 

não recebem projetos, mas os projetos em sua maioria discutem teto salarial, criação de cargos para 288 

pessoas que nem entraram. Falou ao Mateus Meneghetti e a toda a equipe presente que acontecerá a 289 

Marcha dos Vereadores a nível Estadual, onde defenderá a demanda que o Município será 290 

contemplado com um pavilhão para abrigar os trabalhos do Projeto Renascer Mateus Meneghetti e 291 

ONG Horto Quinta da Vida. Relatou que em frente a Delegacia de Polícia do Município corre uma 292 

galeria de escoamento, está criando enormes buracos, sendo chamada pelos funcionários da 293 

Delegacia para averiguar a situação, solicitando ao Líder do Governo que leve esta demanda ao 294 

Poder Executivo para que tome as devidas providências. Pronunciou sobre os requerimentos de 295 

moção de aplauso para a Universidade de Santa Maria, ao CAPPA e ao Consórcio CONDESUS da 296 

nossa região, tendo em vista o reconhecimento da chancela da Unesco para o nosso Geoparque 297 

Quarta Colônia, informando que na próxima Sessão Ordinária será entregue a Moção às pessoas 298 

representantes de cada entidade. A Seguir a Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira 299 

solicitou ao Secretário Ubirajá Falcão da Rocha que fizesse a leitura da Ordem do dia: 300 

Requerimento de moção nº 01/2023 de autoria da Vereadora Lisandra Locateli Pereira - emite 301 

MOÇÃO DE APLAUSO à Universidade Federal de Santa Maria, na pessoa do Reitor Senhor 302 

Luciano Schuch; ao Pró Reitor Flavi Ferreira Lisboa Filho e à Diretora do Geoparque Quarta 303 

Colônia UNESCO, Senhora Jaciele Sell e sua equipe; pela contribuição da instituição 304 

desenvolvendo atividades para que os nove municípios se tornassem um “Território de Geoparque”; 305 

aprovado por unanimidade. Requerimento de moção nº 02/2023 de autoria da Vereadora Lisandra 306 

Locateli Pereira - emite MOÇÃO DE APLAUSO ao CAPPA, na pessoa do Diretor Senhor Rodrigo 307 
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Temp Müller e demais membros; pela contribuição da instituição para que os nove municípios se 308 

tornassem um “Território de Geoparque”; aprovado por unanimidade. Requerimento de moção nº 309 

03/2023 de autoria da Vereadora Lisandra Locateli Pereira - emite MOÇÃO DE APLAUSO ao 310 

CONDESUS, na pessoa do Presidente Senhor Matione Sonego e demais membros; pelo trabalho 311 

realizado para que os nove municípios se tornassem um “Território de Geoparque”; aprovado por 312 

unanimidade. Projeto de Lei nº 029/2023 de 26 de maio de 2023 - Autoriza o Poder Executivo 313 

Municipal a prorrogar a contratação de servidor por prazo determinado (Odontólogo).; aprovado 314 

por unanimidade. Projeto de Lei nº 030/2023 de 31 de maio de 2023 – Autoriza o Executivo a 315 

Contratar Servidor por prazo determinado para atividades necessárias e imprescindíveis (Auxiliar 316 

de Educação Infantil); aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 031/2023 de 31 de maio de 317 

2023 - Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial e dá outras providências; 318 

aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 032/2023 de 31 de maio de 2023 – Cria o Programa 319 

Municipal de Incentivo ao Esporte – Conectando Campeões; aprovado por unanimidade. Indicação 320 

nº 010/2023 de autoria do Vereador Ubirajá Falcão da Rocha - Que o Poder Executivo solicite ao 321 

DAER a colocação de um redutor de velocidade (tartaruga) em frente a APAE, localizada na ERS 322 

149, no trecho que liga o Município de Faxinal do Soturno a Nova Palma; aprovado por 323 

unanimidade. Indicação nº 011/2023 de autoria do Vereador Ubirajá Falcão da Rocha – Que seja 324 

recuperada a estrada do assentamento, na Linha Nova Palma; aprovado por unanimidade. Indicação 325 

nº 012/2023 de autoria do Vereador Nestor Sarzi Sartori – Que seja feito o calçamento no trecho da 326 

ERS 348 até o Cemitério da Comunidade Sítio dos Mellos; aprovado por unanimidade. Indicação nº 327 

013/2023 de autoria do Vereador Nestor Sarzi Sartori – Que a Secretaria de Obras faça a 328 

manutenção necessária na ponte e na estrada de acesso à residência da Senhora Marta Cielo, bem 329 

como a colocação da lâmpada no poste existente na via; aprovada por unanimidade. Indicação nº 330 

014/2023 de autoria do Vereador Ubirajá Falcão da Rocha - Que a iluminação do Estádio Municipal 331 

Eusébio Roque Busanello seja trocada por lâmpadas de LED.; aprovada por unanimidade. Indicação 332 

nº 015/2023 de autoria do Vereador Ubirajá Falcão da Rocha - Que a Rua da Vila Nova seja 333 

calçada; aprovada por unanimidade. Indicação nº 016/2023 de autoria do Vereador Ubirajá Falcão 334 

da Rocha - Que seja colocada iluminação na entrada da propriedade de José Francisco Giuliani, na 335 

Linha Nova Palma; aprovada por unanimidade. Indicação nº 017/2023 de autoria do Vereador Zair 336 

Roque Ceretta – Que o Poder Executivo solicite ao DAER a limpeza das galerias da ERS 348 337 

sentido Faxinal do Soturno a Santos Anjos; aprovado por unanimidade. Em seguida passou-se ao 338 

período das explicações pessoais onde o Vereador Paulo Fernando Chelotti pediu desculpas pela 339 

maneira como interviu na fala da Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira, mas não poderia 340 

deixar de dizer que aquilo que a Presidente falou não é o correto, apenas o aumento de padrão é 341 

dado para servidores que estão na ativa, não tendo nada a ver com futuros concursados, é outra 342 

coisa totalmente diferente, pontuando que faltou com a verdade com os dados que estão no Projeto 343 

de Lei. Parabenizou a invernada do CTG Coração do Rio Grande, que no domingo esteve em São 344 

Pedro do Sul e conquistou o primeiro lugar nas danças gaúchas, afirmando que todos esses esforços 345 

e dedicação são primordiais para a conquista, pois a motivação do grupo vencedor vem do coração e 346 

com muito ensaio. O Vereador Ubirajá Falcão da Rocha convidou a todos para que no próximo 347 

domingo compareçam e desfrutem da gastronomia da Linha Saxônia, onde acontecerá a festa da 348 

Comunidade. O Vereador Luiz Carlos Prevedello falou sobre o projeto de lei que visava alterar o 349 

grau de escolaridade de alguns cargos da Prefeitura, e isso também foi reprovado, foi encaminhado 350 

projeto de lei para extinção do cargo de servente e operário e é necessário destacar que o problema 351 
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não é que a Administração não está se preocupando com as pessoas que estão nessas funções e que 352 

ganham um salário menor, a questão é que ganham menos, concordando com o pronunciamento do 353 

Vereador Ubirajá Falcão da Rocha, mas existe a necessidade de se dizer que existindo esses cargos 354 

no quadro de funcionários e existindo vagas em aberto, obrigatoriamente o Município deve realizar 355 

concurso público, deve completar essas vagas com concurso e ao final do ano o mesmo será 356 

realizado, e essas vagas que estão em aberto deverão ser preenchidas e vem ao encontro do que o 357 

Vereador Paulo Fernando Chelotti pronunciou, são mais pessoas entrando no mesmo padrão salarial 358 

e isso não vai terminar nunca, o Município pediu através daqueles projetos a extinção dos cargos e 359 

depois discutir a questão salarial das pessoas que ficaram na ativa, porque isso não vai se terminar 360 

nunca. Comentou sobre o Projeto de Lei que criava o cargo de arquiteto, o Engenheiro trabalha em 361 

parceria com o Arquiteto e vice-versa, sendo importante na elaboração das obras e projeto do 362 

Município esses profissionais, e na Gestão de 2013 a 2016 o Ex-Prefeito Volnei Colvero Savegnago 363 

contava com esses profissionais na Prefeitura, não conseguindo ver o motivo para não aprovar para 364 

essa Administração que tenha esse profissional no quadro de funcionários, mas a Democracia na 365 

Câmara de Vereadores prevalece. Pronunciou sobre cargo de Fiscal Ambiental, que iria emitir 366 

licença ambiental, trabalhar com empresários, dar orientações, toda essa questão ambiental também 367 

foi negada. Falou sobre o cargo de Procurador Jurídico, onde hoje nós temos o Assessor que faz o 368 

assessoramento do Prefeito e o Tribunal de Contas orienta que o Município tenha um Procurador 369 

que cuidasse dos assuntos da Prefeitura e do Município sem o Prefeito querer ou não. Comentou 370 

sobre o projeto de lei que criava o cargo de Zelador do Museu Histórico, destacando o 371 

pronunciamento da Vereadora Lisandra Locateli Pereira sobre o Geoparque, e o Projeto de Lei que 372 

criava um cargo para uma pessoa permanecer no nosso Museu em Novo Treviso foi reprovado. 373 

Pronunciou sobre o projeto de lei que criava o cargo de calceteiro, sendo a grande demanda do 374 

Município, por pequenos buracos que existem nas Vilas e Centros da Cidade, os Vereadores 375 

recebem pedidos e reclamações e o Município quer trazer dois cargos para dentro do quadro de 376 

funcionários, sendo que a licitação da Rua Verde Teto na primeira vez que foi feita deu deserta, 377 

justamente pela dificuldade de se tem de encontrar empresas para prestar esse tipo de trabalho, 378 

quanto mais para fazer pequenos trabalhos, existe necessidade, na Vila Medianeira existem 379 

demandas, temos pedidos judiciais na Prefeitura cobrando conserto de pneus e aro de carro 380 

justamente por essa questão. Falou sobre o pronunciamento do Vereador Ubirajá Falcão da Rocha 381 

de que afirmava que a Administração começou a reforma pelo teto, perguntando e o Governo do PT 382 

que nem o teto começou? Destacou a necessidade reformular o discurso e dizer que essa 383 

Administração pela quarta vez está Administrando Faxinal do Soturno, ainda não fez, mas nós 384 

quando passamos por quatro anos no Município também não fizemos, assim deve ser o discurso. O 385 

Vereador Ubirajá Falcão da Rocha afirmou que o Vereador Luiz Carlos Prevedello gosta do ex-386 

prefeito. O Vereador Luiz Carlos Prevedello falou sobre as lâmpadas para a Linha Nova Palma, 387 

onde existe o problema de que não existe rede de baixa tensão a partir de determinada localidade, 388 

por consequência disso, todos os moradores da Linha Nova Palma possuem uma lâmpada no pátio 389 

de sua residência voltada para a estrada, a questão de colocar rede elétrica na Linha Nova Palma é 390 

de que não existe segurança para uma caminhonete encostar em cima do asfalto e arrumar uma 391 

lâmpada que está na entrada das propriedades. Comentou sobre os contratos mencionados pelo 392 

Vereador Geani Antonio Zanon e que a reforma Administrativa poderia solucionar todos esses 393 

contratos, mas não tem como vir contrato do Poder Executivo para a Câmara de Vereadores com a 394 

finalidade de contratar calceteiro, porque só se contrata calceteiro se estiver o cargo no quadro de 395 
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servidores, se estivesse sido aprovado os dois cargos de calceteiros, seria possível o Poder 396 

Executivo encaminhar um Projeto de Lei com o objetivo de contratar os calceteiros. O Vereador 397 

Geani Antonio Zanon sugeriu que o Poder Executivo terceirize o trabalho. O Vereador Luiz Carlos 398 

Prevedello destacou que o grande problema da Prefeitura é que quando se contrata, consegue achar 399 

uma empresa que tenha o interesse de fazer os remendos de calçamento, se esbarra no segundo 400 

problema que é a mão de obra, as empresas não conseguem encontrar mão de obra para fazer esses 401 

remendos. O Vereador Ubirajá Falcão da Rocha solicitou à Senhora Presidente Vereadora Lisandra 402 

Locateli Pereira, por questão de ordem, as questões pessoais que se colocam nesses últimos cinco 403 

minutos, são questões pessoais e não questões da pauta geral. O Vereador Luiz Carlos Prevedello 404 

solicitou a Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira se a Câmara de Vereadores já contratou 405 

uma Assessoria para os Vereadores? A Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira afirmou que 406 

ainda não, que a questão está sendo tratada com a empresa. O Vereador Luiz Carlos Prevedello 407 

lembrou que a Câmara de Vereadores possui a Lei Ordinária nº 1.640 de 2005 que cria o cargo do 408 

Assessor Jurídico da Câmara de Vereadores, a qual diz na sua atribuição diz que o Assessor 409 

Jurídico deve prestar assessoria jurídica à Câmara Municipal de Vereadores de Faxinal do Soturno 410 

em caráter de não exclusividade, observando os impedimentos legais; Elaborar pareceres acerca de 411 

toda atividade legislativa, incluindo projetos e trâmites legais; Atuar como procurador judicial desta 412 

Casa, juntamente e sob orientação do Vereador-Presidente, ressalvados eventuais impedimentos; 413 

Atuar como consultor jurídico em tudo o quanto mais for requisitado pelo Vereador-Presidente; 414 

destacando que o mesmo é Assessor Jurídico da Câmara de Vereadores e não do Presidente, então 415 

manifesta-se contrário a questão de ter uma assessoria extra na Câmara de Vereadores, citando que 416 

em maio de 2020 até dezembro de 2020 a UVERGS prestava assessoria para a Câmara de 417 

Vereadores e era pago R$ 1.237,15 mensal, gerando um total de R$ 9.897,00 para emitir três ou 418 

quatro parecer jurídico, sendo que temos um Assessor Jurídico que é da Câmara e estamos querendo 419 

ter um gasto com assessoria, sendo que já temos um Assessor para esta finalidade. A Presidente 420 

Vereadora Lisandra Locateli Pereira destacou que isto não impede de a Mesa Diretora estar 421 

averiguando essa questão de assessoria. O Vereador Calebe de Andrade Xavier falou sobre a 422 

indicação do Vereador Ubirajá Falcão da Rocha sobre a Rua da Comunidade Verde Teto, que já 423 

possui uma solicitação protocolada sobre o calçamento, onde terá que partir do recurso próprio da 424 

Prefeitura, não cabendo emenda parlamentar pelas dimensões da Rua, já sendo patrolado nessa 425 

semana, foi colocado pó de brita a seu pedido. Comunicou que os participantes do Projeto Renascer 426 

possuem rifas para vender para auxiliar a entidade. Convidou a todos para prestigiar o jogo do 427 

Chelsea na série bronze. O Vereador Geani Antonio Zanon falou sobre a questão do calçamento, 428 

destacando que a questão maior é que isso acontece somente em Faxinal do Soturno, pois em São 429 

João do Polêsine e em Nova Palma os Municípios estão calçando as suas vias. O Vereador Nestor 430 

Sarzi Sartori comentou que faz tempo que está solicitando que não existe a necessidade do Fiscal 431 

Ambiental ser um Geólogo, sendo que está pedindo a anos que o cargo seja exercido por um técnico 432 

agrícola ou agropecuário que fique na Secretaria da Agricultura e não que seja somente um Fiscal. 433 

O Vereador Calebe de Andrade Xavier pronunciou sobre o Ginásio da Comunidade Verde Teto, 434 

onde a Secretária da Educação afirmou que o Município está ainda cadastrado no FNDE, mas o 435 

Governo Federal não deu nenhuma sinalização para conclusão, solicitando ao Vereador Ubirajá 436 

Falcão da Rocha que busque auxílio com os contatos em Brasília para que libere para a conclusão, 437 

pois por enquanto foi liberado para que o Município quitasse a dívida com a empresa. A Senhora 438 

Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira destacou que é a segunda vez que o Vereador Paulo 439 
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Fernando Chelotti afirma está faltando com a verdade, recordando-se que na primeira vez foi 440 

quando tratou sobre os cortes do Governo Federal a respeito da Universidade Federal, cortando até 441 

mesmo a JAI Mirim, e o Vereador afirmou que estava faltando com a verdade na ocasião e depois 442 

publicamente teve que pedir desculpas pois estava falando a verdade. A Senhora Presidente 443 

Vereadora Lisandra Locateli Pereira agradeceu a presença de todos e deixou marcada a próxima 444 

Sessão Ordinária para o dia 20 de junho, às 18h 30min. Câmara de Vereadores, aos seis dias do mês 445 

de junho do ano de dois mil e vinte e três. 446 



 


